

Minera Río Turbio: tiene un déficit de 84%, pero cuenta con 2.200 empleados que cobran un promedio de 610.000 pesos mensuales



La empresa minera estatal Yacimientos Carboníferos Río Turbio (YCRT) viene acumulando una gran pérdida. Según el presupuesto de este año, los ingresos operativos de Río Turbio serán de 3.200 millones, aunque la firma necesita 20.000 millones para funcionar. De esos fondos, 18.000 millones de pesos se necesitan para pagar salarios. El déficit total ascendería entonces al 84%.

La diputada nacional por Mendoza Jimena Latorre, expuso esta crítica situación en la Comisión de Minería del Congreso, brindó una entrevista a la emisora radial FM Vos 94.5, y calificó a la ecuación de Río Turbio como una aberración administrativa.

«Estos datos son públicos, por este motivo en la Comisión de Minería que tuvo lugar la semana pasada en la Cámara de Diputados, expuse este tema ante la secretaria de Energía de la Nación, Flavia Royón, y la ministra de Producción de la provincia de Santa Cruz, Silvina Córdoba. A ellas les consulté, en función de estos datos alarmantes, cuánto está produciendo y exportando Yacimientos Carboníferos Río Turbio. No hubo respuesta alguna», señaló Jimena Latorre.

«La ministra de Producción me dijo que no tenía esa información y que debía indagar, pero lo cierto es que durante el 2022 tenían presupuestado 9 mil millones de pesos, que luego por reestructuración resultaron ser unos 14 mil millones. De ese total, más del 85 %

va directamente a sueldos. Todo este financiamiento es aporte del Tesoro Nacional», precisó la diputada radical.

«Para el 2023 tienen presupuestado unos 20 mil millones de pesos, de los cuales 18.000 millones se necesitan para abonar los salarios. Tiene una planta de dos mil empleados, pero no produce absolutamente nada. Evidentemente se trata de un botín político cercano al gobierno nacional y de la provincia de Santa Cruz», denunció Latorre.

«Si la mina estuviera funcionando como corresponde, se debería extraer carbón. Esa producción está absolutamente alejada de las 112.320 toneladas mensuales que debe extraer para alimentar la usina termoeléctrica planeada para generar electricidad. De hecho, esta usina la inauguró Cristina Fernández de Kirchner junto a Julio De Vido en el año 2014, pero solo funcionó cerca de 10 días y con una sola turbina» declaró.

«La administración de esta empresa estatal está intervenida desde el año 2002. En esa época, el presidente Eduardo Duhalde firmó un decreto y se rescindió la concesión de la anterior empresa. Este gobierno nacional nombró como interventor a Aníbal Fernández. Él estuvo en ese cargo hasta que asumió como titular del Ministerio de Seguridad de la Nación. Hoy su lugar lo ocupa un íntimo colaborador suyo, pero continúa bajo el mismo lineamiento: la mina no produce absolutamente nada y sigue incrementando la cantidad de personal» resaltó la diputada Jimena Latorre.

Al finalizar, arremetió contra Silvina Córdoba, la ministra de Producción de Santa Cruz.

«En su exposición de la semana pasada, dijo muy orgullosa que Santa Cruz es una de las principales provincias mineras del país y que otorga empleo a más de seis mil personas. Eso es claro, Río Turbio solamente tiene más de dos mil empleados, que representan más de un tercio de esa mano de obra total. El detalle es que esa planta no produce nada, crearon una planta municipal paralela para solventar la falta de empleo en esa región», cerró.